

- Inició la tercera semana sobre Diversidad Sexual, organizada por grupo estudiantil.
- UAA a la vanguardia de las realidades de la población: XL.

Es evidente el compromiso por la equidad y el reconocimiento de los derechos universales por parte de las autoridades universitarias de la Autónoma de Aguascalientes, encabezadas por el rector Mario Andrade Cervantes, pues en la UAA se trabaja arduamente para erradicar cualquier forma de apología a la discriminación; comentó el jefe del departamento de Sociología y Antropología, Octavio Maza Díaz Cortes, en representación del decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Daniel Eudave Muñoz, durante la inauguración de la tercera semana internacional sobre Diversidad Sexual.

Al respecto, expresó que durante los últimos años es evidente el trabajo colectivo entre directivos de la Universidad, catedráticos, estudiantes, e incluso personal administrativo, no sólo en temas académicos, sino que también para la generación de acciones que atienden a situaciones que permean a una gran parte de la población, como cualquier tipo de discriminación.

Por su parte, el presidente de la Federación de Estudiantes de la UAA, Alejandro Aizpuru Guevara, señaló que es indispensable la búsqueda de soluciones que se traduzcan en acciones, en especial aquellas destinadas a erradicar cualquier tipo de violencia y exclusión, tal como se ha realizado en la Máxima Casa de Estudios.

De esta forma destacó que en la Autónoma de Aguascalientes existe un ambiente sano, en el que confluyen diferentes tipos de pensamientos y posturas, siempre bajo la concordia y considerando el bienestar común.

Por su parte, el coordinador del evento y del grupo estudiantil Diversidad Universitaria, Luis Berdeja, manifestó un reconocimiento público al rector Mario Andrade Cervantes, por la apertura a la discusión científica sobre la diversidad sexogenérica y afectiva, evaluar el aprendizaje, no la preferencia sexual de las y los alumnos.

Así destacó que la Institución es libre de estigma y discriminación, gracias al trabajo de los integrantes de la comunidad universitaria, en especial del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, así como del Departamento de Sociología y Antropología; quienes han demostrado un interés por el desarrollo de una cultura de la inclusión a partir de la diferencia.

Posterior a la ceremonia inaugural se ofreció la conferencia magistral “Semánticas homosexuales”, a cargo de Xabier Lizárraga del Instituto Nacional de Antropología e Historia, quien en entrevista comentó que la sexualidad debe ser un tema que esté en la currícula de todos los niveles educativos, pues forma parte de los seres humanos desde el nacimiento, siempre con una visión integral, pues en ocasiones los médicos y psicólogos, de primer contacto en este tipo de temas, están enfocados en perspectivas biológicas o psicopatológicas.

Al respecto, abordó el tema del género, el cual ha sido determinado como hombre o mujer, aunque en el estado de Juchitán, en México, la sociedad reconoce un tercero: las muxes. Asimismo, apuntó que en Australia diversos formatos de registro cuentan con las opciones de masculino, femenino y neutro en las casillas sobre sexo, como forma de inclusión a las personas hermafroditas.

Así enfatizó la trascendencia de las actividades que realiza la Universidad Autónoma de Aguascalientes, pues está a la vanguardia de los debates internacionales y de las realidades de la población a la que se debe, ejemplo de ello es que en México se reúnen representantes de la Organización Mundial de la Salud para reconstruir las categorías de enfermedades mentales respecto a la sexualidad.

